

20e Dimanche du TO Le 18 août 24 - Cycle B



ME DONNER COMME TOI



AMBIENCE

Je suis avec toi et je veux continuer à l'être, dans ta nourriture et ta boisson. Je me tais, je médite, je veux me retrouver, te trouver.

Tu es et tu donnes un sens à ma vie, qu'elle marche, que je cherche de nouvelles options aux choses habituelles. Des choix concrets qui me rendent plus sensible, dans l'instant, le séjour, dans la vie.

Viens que je t'attends, parle que j'écoute, montre toi dans chaque geste, que j'essaie, que je le fasse vivre, en tout, en nous.

CHANT. MON CORPS EST NOURRITURE - CRISTÓBAL FONES https://youtu.be/XYVAEYA1xv8?si=iKZOU27fko8e8h0A

EVANGILE – **Jean 6, 51 – 58**

« Moi, je suis le pain vivant, qui est descendu du ciel : si quelqu'un mange de ce pain, il vivra éternellement. Le pain que je donnerai, c'est ma chair, donnée pour la vie du monde. » Les Juifs se querellaient entre eux : « Comment celui-là peut-il nous donner sa chair à manger ? » Jésus leur dit alors : « Amen, amen, je vous le dis : si vous ne mangez pas la chair du Fils de l'homme, et si vous ne buvez pas son sang, vous n'avez pas la vie en vous. Celui qui mange ma chair et boit mon sang a la vie éternelle ; et moi, je le ressusciterai au dernier jour. En effet, ma chair est la vraie nourriture, et mon sang est la vraie boisson. Celui qui mange ma chair et boit mon sang demeure en moi, et moi, je demeure en lui. De même que le Père, qui est vivant, m'a envoyé, et que moi je vis par le Père, de même celui qui me mange, lui aussi vivra par moi. Tel est le pain qui est descendu du ciel : il n'est pas comme celui que les pères ont mangé. Eux, ils sont morts ; celui qui mange ce pain vivra éternellement. »

Pour approfondir la Parole de Dieu aujourd'hui (Marie-Noëlle THABUT) Livre des Proverbes 9, 1 - 6: Partout, sur toute la terre, depuis que le monde est monde, les hommes ont amassé des réflexions, des maximes, des proverbes: toute une sagesse populaire qui est accessible à tous, indépendamment de la naissance ou de la culture. Partout également, des écoles philosophiques proposent une réflexion plus élaborée : en Israël, depuis Salomon, sous l'influence égyptienne, les scribes de la cour de Jérusalem rassemblent toute cette richesse. Le livre des Proverbes, dont nous lisons un extrait ce dimanche, est le résultat d'une compilation de toutes ces réflexions d'origines et d'époques diverses. Psaume 33 (34), 2-3, 10-11, 12-13, 14-15: La première lecture de ce dimanche est une méditation sur la sagesse comme il y en a tant dans l'Ancien Testament ; le message est toujours le même : seul Dieu peut nous remplir de la seule sagesse qui compte, c'est-à-dire l'art de vivre qui rend heureux. Notre psaume est bien dans la même veine : « Venez, mes fils, écoutez-moi... Au passage, on voit que les psaumes ressemblent parfois plus à une catéchèse qu'à une prière : c'est le cas ici. Et le message, de notre psaume est aussi clair : «Saints du SEIGNEUR, adorez-le... »

Ephésiens 5, 15 – 20 : Comme dimanche dernier, Paul prodigue ses recommandations aux Ephésiens ; ici, on peut les résumer en quatre points : premièrement, « ne vivez pas comme des fous, mais comme des sages » ; deuxièmement, « tirez parti du temps présent » ; troisièmement, « ne vous enivrez pas, car le vin porte à la débauche. Laissez-vous plutôt remplir par l'Esprit Saint. » Quatrièmement, « à tout moment et pour toutes choses, rendez grâce à Dieu le Père ».

Jean 6, 51 - 58 : « Le pain que je donnerai, c'est ma chair, donnée pour que le monde ait la vie. » (v. 51). Il n'est pas question ici d'anthropophagie, tout le

monde l'a bien compris. Et les auditeurs de Jésus ne l'ont évidemment pas soupçonné d'une telle barbarie. Nous avons vu, déjà, que le monde juif avait une grande habitude d'employer la métaphore de la nourriture et de la boisson. Et l'on savait bien qu'il est des faims plus urgentes et tenaces que celles de l'estomac. Tout comme un homme au ventre bien nourri peut cependant mourir d'inanition affective, notre cœur tenu loin du Seigneur finit par mourir d'inanition spirituelle. Dans ce sens, le Livre des Proverbes présentait la Sagesse de Dieu comme une maîtresse de maison invitant largement : « Mangez de mon pain, buvez de mon vin... Celui qui me trouve a trouvé la vie. » (Pr 9, 5). C'est bien pour cela que les auditeurs de Jésus étaient choqués par ses propos : pour qui se prenait-il? Il se prenait pour l'Envoyé de Dieu, c'était évident, mais justement, c'était inacceptable. Nous sommes au chapitre 6 de l'évangile de Jean On comprend bien pourquoi, ce dimanche, la première lecture qui nous a été proposée évoquait la véritable sagesse, celle de Dieu, à l'opposé de la prétendue sagesse des hommes qui n'est qu'une folie. Mais Jésus va plus loin : il parle de chair à manger, de nourriture, c'est-à-dire d'assimilation profonde : « Le pain que je donnerai, c'est ma chair, donnée pour que le monde ait la vie. » Il évoque ici, très certainement, la Passion et la Croix. Difficile à comprendre ? Certainement, mais nous avons le meilleur professeur, Jésus.

Des pistes pour la prière

- Qu'est-ce qui m'est révélé sur Jésus en regardant profondément la lecture de l'Évangile ?
- Quel pas cela m'invite-t-il à faire vers la créativité dans ma vie ?
- Comment m'invite-t-il à sortir de moi-même et à me donner aux autres ?



MUSIQUE AMBIENCE. KOUROSH DINI - LA RIVIÈRE S'ÉLARGIT ET SE CALME

https://youtu.be/iyDoTRm2HiY?si=KjFEihOIyqrFs4AK

NOURRITURE ET BOISSONS

C'est la nourriture celle de la vie,

mon corps et mon sang, Eucharistie. Au centre de la vie célébrons le fait que nous Tu nous donnes la vie. Puissance de nos dons, Tu nous donnes la force Tu éclaires notre chemin, Tu proposes de nouvelles options.

Concrète dans mes actions ce dévouement pour les autres vies.

Mes paroles sont un encouragement et responsabiliser chacun, dans son essence, sur son chemin, dans son être pour la vie. Garde-moi avec toi, Seigneur, dans l'aliment qui donne la vie. Viens avec moi à mes côtés, Que ton être soit mon inspiration, mon rêve et mon horizon. Comment ma vie change-t-

Comment se transforme l'environnement?
Quelles nouvelles options génère-t-elle?
Si la Vie ne devient pas la vie, À quoi sert une si belle théorie?
Les œuvres nous définissent,

Les œuvres nous définissent, quelque chose change en toi quelque chose change chez les autres.

Assure-toi que tu marches si tu voies d'autres personnes marcher avec toi.
Nourriture et boissons cela nous donne du sens, de l'énergie.
Médite et ressens ta vie, c'est toi, un nous, une option, une vie donné, dans les tentatives et les réalisations qui s'accrochent à celui qui est la Vie.

CHANT. PABLO MARTINEZ - CONFIA

https://youtu.be/nUgBTChI46w?si=kiFkrtUvEtY4YyyU



elle?

Sœurs de la Charité de Sainte-Anne C/ Madre Ràfols, 13 - 50.004 - ZARAGOZA (Espagne)

www.chcsa.org



